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兩週前，我們在盧比亞諾（Loppiano）很高興地和教宗在一起。現在兩個星期過去了，我們在問自己：「這是真的
發生了�？」。

是真的！教宗不但來了，而且還給我們留下生活的指引。所以現在我問自己：「我們是否都完全明白到所發生的一切
？」。隨著我們更深入去領悟他這篇精彩的講話，也許我們正在逐步發現其豐富的内涵，因為教宗激勵我們，並指出
我們的歷史才剛起步，可以這樣說，盧比亞諾和所有的一切都是在開始的階段。既然我們是在開始的階段，意味著我
們必須展望未來，努力不懈以具體行動開闢未來。教宗更告訴我們該怎麼做：我們需要改變社會，他語重心長地敦促
我們，不能只滿足於促進個人之間、家庭之間、群體之間及國家之間的關係，我們也必須同心協力地克服今天社會面
臨的嚴峻挑戰，社會需要福音，我們極需播下福音生活的種子，使之萌芽生長，從而革新社會的面貌。

在這方面，我們真的覺得才剛起步，我們真的只是在開始的階段，然而我們不能停下來，恰恰因為教宗激勵我們要面
對這一挑戰，他告訴我們：「你們能這樣做」。他並告訴我們怎樣做，因為他對我們說：「……該把這個著眼於，這
種『我們』的文化傳播給他人」，這將有利於促進人類團結，全球性和全面性的合作，這是新的文明，這種文明是從
這個『我們』的靈修而產生的。他還告訴我們，我們從神恩中能得到強大的支持和鼓舞。

我們的神恩是上天的恩賜，我們不應該因獲得這個神恩而自豪，卻要懷著謙遜，他提醒我們必須意識到這神恩，並盡
一切努力將其傳播到我們周圍的社會。

這是漫長而艱辛的旅程，但教宗說：「我們需要有能力做到這一點的人」。那�，我們是否想回應教宗的呼��？我
認為我們願意作出回應，並且我們將不遺餘力，無論我們身在何處，都會設法改變圍繞著我們身邊的社會。

我認為，這就是我們今天和畢生要做出的承諾。
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